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salva el primer trámite
urbanístico municipal
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CÁDIZ  |

Las cuatro
playas de
Cádiz lucirán
banderas
azules

CÁDIZ | El teniente de alcalde
delegado de Medio Ambiente
y Playas, José Carlos Teruel,
ha valorado muy positiva-
mente la concesión por parte
de la Asociación de Educa-
ción Ambiental y del Consu-
midor (ADEAC), dependiente
de la Fundación para la Edu-
cación Ambiental (FEE), de la
bandera azul para las cuatro
playas de la capital gaditana:
Cortadura, La Victoria, Santa
María del Mar y La Caleta.

José Carlos Teruel conside-
ra que las playas de Cádiz son
ejemplo “del trabajo serio y
responsable que se lleva a ca-
bo por parte del equipo de
Playas, que cuida durante to-
do el año uno de nuestros
más importantes tesoros na-
turales de la ciudad para que
esté en perfecto estado”.

Con estas nuevas distincio-
nes, la playa de La Victoria
suma ya 37 banderas azules
(desde 1987 hasta este año
2024 inclusive, salvo en el
2011), Cortadura, 32 (desde el
año 1992 hasta 2024 inclusive,
salvo en 2011); La Caleta, 19
(1996 y desde 2006 a 2024 in-
clusive, salvo en 2022) y Santa
María del Mar 12 (desde 2013
hasta 2024 inclusive).

Entre los criterios más im-
portantes que esta asociación
tiene en cuenta a la hora de
otorgar estas banderas es la
calidad de las aguas, que tie-
ne que ser excelente.

Por otro lado, se valora la
información y educación am-
biental a través de paneles
que ofrezcan información so-
bre la playa, ecosistemas lito-
rales, espacios naturales pro-
tegidos y códigos de conducta
para los usuarios. La gestión
ambiental es otro de los crite-
rios a tener en cuenta ya que
la playa debe cumplir con la
legislación ambiental, en es-
pecial con la Ley de Costas.

Por último, dentro del apar-
tado seguridad y servicios,
las playas con bandera azul
deben tener accesos fáciles y
seguros y ser accesibles para
personas con movilidad redu-
cida contando además con
equipos de primeros auxilios
y de socorrismo.

Teruel ha asegurado que
“seguiremos trabajando para
seguir ofreciendo el mejor
servicio y contar con playas
de primer nivel.

PLAYASTURISMO Hace dos años que espera la resolución del Consejo de Ministros que permita la instalación en la zona

El promotor del hotel en Puerto
América renuncia a la concesión

Daniel Barea
CÁDIZ | Puerto América Cádiz,
S.L., la sociedad que presentó
en 2018 una solicitud de con-
cesión administrativa para la
construcción y explotación
de un edificio destinado a ac-
tividades hoteleras, comer-
ciales, de restauración y ser-
vicios asociados en la zona
portuaria de Puerto América,
en Cádiz capital, ha presenta-
do su renuncia a la misma. 

La Autoridad Portuaria de
la Bahía de Cádiz (APBC) ini-
ció el trámite de competencia
de la concesión en febrero de
2018, aprobando el Consejo
de Administración el otorga-
miento de la misma en el mes
de abril del mismo año, es-
tando condicionada la conce-
sión al levantamiento por el
Consejo de Ministros de la
prohibición de instalaciones
hoteleras en el dominio pú-
blico portuario y, a la retirada
de la afección del edificio (in-
cluido en el Catálogo de Patri-
monio Arquitectónico con la
figura de protección de cata-
logación general colectiva,
con un grado de protección 3,
ambiental. Es decir, existían
dos trámites distintos: Por un
lado, el levantamiento del
Consejo de Ministros y, por
otro, la retirada de la afección
del edificio.

El 11 de mayo de 2018 la
APBC comunica a Puertos del

Estado el acuerdo del Consejo
de Administración, solicitán-
dose la emisión de informe fa-
vorable y el inicio de la trami-
tación del levantamiento de
la prohibición de instalacio-
nes hoteleras en espacios de
dominio público portuario.

Imagen del edificio Ciudad del Mar. VIVA

REACCIONES___Bruno García acusa al Gobierno de dejar a Cádiz sin el proyecto  EN ESPERA___AIG
reclama “voluntad política”, mientras que el PSOE no da por perdida la ejecución de la inversión

dad del Mar, con objeto de ex-
cluirlo del Catálogo de Bienes
Protegidos. Por lo tanto, en
marzo de 2022 se supera el
primero de los dos trámites:
la retirada de la afección del
edificio.

Una vez alcanzado este pri-
mer hito, el 9 de mayo de
2022, la Autoridad Portuaria
de la Bahía de Cádiz remite a
Puertos del Estado el acuerdo
de Pleno con la actualización
del expediente para que se
pueda desbloquear el segun-

do trámite: la tramitación an-
te el Consejo de Ministros

En todo este tiempo, la Au-
toridad Portuaria ha reitera-
do en numerosas ocasiones la
necesidad de agilizar este trá-
mite, imprescindible para la
viabilidad del proyecto, no
habiéndose conseguido y
provocando, finalmente, la
renuncia por parte del pro-
motor privado. 

Comenta esta noticia en
www.vivacadiz.es

Respecto al trámite para la
retirada de la afección del
edificio, la Autoridad Portua-
ria comunica el 26 de octubre
de 2018 al Ayuntamiento la
solicitud de inicio de procedi-
miento de modificación pun-
tual de PGOU, que culmina en
marzo de 2022 con el acuerdo
de Pleno del Ayuntamiento
de Cádiz de aprobar definiti-
vamente la modificación
puntual del Plan General de
Ordenación Urbanística de
Cádiz relativa al edificio Ciu-

■ ■ Adelante Izquierda
Gaditana ha lamentado “la
dejación de funciones de las
diferentes administraciones y
la falta de entendimiento entre
la APBC , el  Ayuntamiento y el
Gobierno central” con la
iniciativa hotelera, por lo que
reclama “voluntad política”.

Adelante reclama
“voluntad política”

■ ■ El PSOE de Cádiz no da
por perdido el proyecto
hotelero de Puerto América y
confían en que “el trámite
administrativo que continúa
pendiente” para el uso
hotelero del Ciudad del Mar
“se resuelva cuanto antes
puesto que es un proyecto de
interés para la ciudad”.

El PSOE no da por
perdido el proyecto

Reacciones

El alcalde arremete contra el desinterés del Gobierno
D.BAREA | El alcalde de Cádiz,
Bruno García, ha mostrado su
pesar por la renuncia a hacer
el hotel en Puerto América por
parte de los promotores del
proyecto. La sociedad Puerto
América S.L. presentó en 2018
una solicitud de concesión ad-
ministrativa para actividades
hoteleras, comerciales, de res-
tauración y servicios asocia-
dos en esta zona portuaria.

El alcalde ha lamentado que
“después de dos años sin que
el Consejo de Ministros trami-

do que “una ciudad como Cá-
diz no puede permitirse perder
una oportunidad de empleo
que se generaba a través de
una inversión que iba a gene-
rar puestos de trabajo y dina-
mizar económicamente la zo-
na”.

Por ello, ha añadido que “el
Gobierno de la Nación lidera-
do por los socialistas de Pedro
Sánchez y sus socios son res-
ponsables por su desidia y
desinterés de que este proyec-
to no salga adelante”.

Bruno García ha recordado
que el Ayuntamiento de Cádiz
hizo sus deberes en este asun-
to cuando la Autoridad Por-
tuaria de la Bahía de Cádiz co-
municó el 26 de octubre de
2018 al Ayuntamiento la solici-
tud para el inicio de una modi-
ficación puntual del PGOU pa-
ra el edificio Ciudad de Mar,
con el objetivo de excluirlo del
catálogo de Bienes Protegidos.
Este trámite se culminó en
marzo de 2022 y a partir de ahí
sólo quedaba el levantamien-

to de la prohibición por parte
del Consejo de Ministros “que
era imprescindible para la via-
bilidad del proyecto pero que
nunca ha llegado”. A juicio de
Bruno García, “ésta es una
muestra más del compromiso
del Gobierno de la Nación co
Cádiz. Ante la posibilidad de
un proyecto que puede ser
bueno, vemos inacción y des-
interés que se ha traducido en
la pérdida de una posibilidad
para la creación de empleo y el
desarrollo económico”.

tase el levantamiento de la
prohibición de una instala-
ción hotelera en Puerto Améri-
ca, los promotores han renun-
ciado a hacer el proyecto”. En
este caso, el alcalde ha critica-

Critica a los socialistas
“porque la ciudad no
puede permitirse
perder oportunidades
de empleo” como ésta
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VECINAL Tras las críticas recibidas VIVIENDA Sin alegaciones al Plan de Reforma Interior POLÍTICA

Imagen del diseño del proyecto de Navalips. VIVA

Cádiz  |

DANIEL BAREA | El Pleno del
Ayuntamiento de Cádiz apro-
bó el pasado 28 de diciembre
el Avance del Plan de Refor-
ma Interior (PRI) del ARI-XF-
01 Zona Franca Loreto, paso
urbanístico fundamental pa-
ra la reordenación del polígo-
no industrial del barrio, favo-
recer la conexión entre la Ave-
nida Juan Carlos I y la Aveni-
da de la Ilustración y la cons-
trucción en la parcela de la
antigua factoría de Navalips,
de unos 10.000 metros cua-
drados manteniendo la com-
patibilidad con la presencia
de actividades económicas,
en virtud del acuerdo firmado

entre el Consistorio, Zona
Franca y Sedipes el 3 de febre-
ro.

El documento estuvo en ex-
posición pública para recabar
la opinión de la ciudadanía y
del resto de implicados mani-
festando opinión sobre los
problemas que se pretenden
solucionar, los objetivos y la
alternativas.

Pero no ha habido alega-
ciones, de manera que se da
por bueno el planteamiento
del equipo redactor que deta-
lló cuatro opciones y se incli-
nó, concretamente, por la que
reserva el 50% de las vivien-
das (407) a algún tipo de pro-

tección y la otra mitad, a ren-
ta libre (406).

La Asociación Pro Dere-
chos Humanos de Andalucía
(APDH-A) ha mostrado su dis-
crepancia al reclamar un ma-
yor número de inmuebles pa-
ra el alquiler social, pero, tal y
como han confirmado a VIVA
CÁDIZ, no han registrado pe-
tición alguna porque actúan
en el ámbito político, no téc-
nico. La tramitación del pro-
yecto no es sencilla, dado que
Zona Franca debe tramitar las
autorizaciones ambientales
Sedipe debe hacer lo propio
con el proyecto de ejecución.

Con todo, las previsiones
indican que la operación ur-
banística comience a mate-
rializarse en el primer tramo
del próximo año.

Comenta esta noticia en
vivacadiz.es

Navalips salva el primer
trámite urbanístico local

AIG alerta de
la selección
de familias
para
Matadero

CÁDIZ | Adelante Izquierda Ga-
ditana se ha hecho eco de las
quejas que han recibido de
las familias más vulnerables
que encabezan la lista de de-
mandantes de vivienda social
de Procasa al no poder acce-
der a la promoción de Mata-
dero que está ultimando la
Junta de Andalucía pese a es-
tar entre los primeros deman-
dantes registrados.

La concejala Helena Fer-
nández se pregunta “cómo es-
tá siendo la selección de las
familias y qué criterios se es-
tán utilizando para que nin-
guna de las 300 primeras fa-
milias, que son las que más
dificultad tienen para acce-
der a una vivienda, no hayan
cumplido los requisitos eco-
nómicos y hayan tenido que
renunciar a ellas”.

Fernández cuestiona “el al-
to precio y la falta de variedad
en la poca vivienda pública
que oferta la Junta para que
familias y personas de dife-
rentes situación social, como
personas en extrema vulnera-
bilidad, jóvenes y familias di-
versas, puedan acceder a una
de las viviendas de Matade-
ro”. En este sentido, señala
que “la administración anda-
luza comete así un agravio
con el propio Ayuntamiento
que es al final quien tiene que
asumir las competencias para
facilitar viviendas al grueso
de los demandantes, que son
los que tienen situaciones
más complejas para asumir
económicamente el coste de
una vivienda”.

Álvaro Geneiro
CÁDIZ | La Federación de Aso-
ciaciones Vecinos de Cádiz - 5
de Abril ha salido al paso de
las críticas recibidas a raíz de
la publicación en prensa de
“una supuesta inactividad
frente al caso de desahucio de
María Muñoz Ladrón de Gue-
vara”. Y lo ha hecho enume-
rando las medidas que ha lle-
vado a cabo porque, según
asegura, “desde que la presi-
denta, Pilar García Gutiérrez,
y el secretario, José María
Alonso Orta, también presi-
dente de la Asociación de VE-
cinos Los Tres Arcos, tuvieron
conocimiento del caso, no
han cesado de trabajar para
hallar soluciones que eviten
su desalojo”.

“Contrariamente a los ata-
ques directos recibidos, la Fe-
deración ha actuado de ma-
nera proactiva, realizando
gestiones discretas pero deci-
sivas, enfocadas en garanti-
zar los derechos de la señora
Muñoz y ofrecerle alternati-
vas habitacionales dignas”,
asegura el la Federación en

un comunicado hecho públi-
co en sus redes sociales. Es
más, lanza una pulla al expre-
sar que “la Federación ha
priorizado soluciones efecti-
vas más allá de la visibilidad
mediática, el pancarteo o el
activismo de fotografía o re-
des sociales”.

“Es fundamental destacar
la involucración personal
tanto de la presidenta como
del secretario -y presidente de
la AVV Los Tres Arcos- en el
seguimiento de este caso,
desmintiendo las afirmacio-
nes sobre dificultades para
contactarlos o falta de inte-
rés”, afirma el comunicado.

La Federación reitera por
una parte “su compromiso
con todos los vecinos de Cá-
diz” y, por otra, asegura que
“continuará defendiendo los
intereses de quienes lo re-
quieran y trabajando por los
barrios y la ciudad de Cádiz
para prevenir incidentes co-
mo el de la señora Muñoz en
el futuro, como colectivo re-
presentativo del movimiento
vecinal de la ciudad”.

‘5 de Abril’
explica su apoyo
a la vecina
desahuciada 
EN DEFENSA PROPIA___Sale al paso
de las críticas recibidas por su
“supuesta inactividad”

VÍA LIBRE___ No hay alegaciones, de
manera que se da por bueno el
planteamiento del equipo redactor



4 MIÉRCOLES, 8 DE MAYO DE 2024 viva

Cádiz   |

Ampliada
una semana
más la
exposición de
la Maqueta 

CÁDIZ | La delegación munici-
pal de Cultura ha decidido
ampliar una semana más,
hasta el próximo viernes 10
de mayo, la última de las ex-
posiciones de piezas de la Ma-
queta de Cádiz denominada
‘Edificios emblemáticos’, que
se está celebrando en el Mu-
seo de las Cortes con motivo
de los trabajos de limpieza y
conservación de la misma.

Destacar que desde el pasa-
do 19 de marzo, fecha en la
que se inauguró la primera de
las exposiciones dedicada a
los espacios relacionados con
la Constitución de 1812, ha
habido un total de 5.921 visi-
tas. Se trata de una cifra muy
superior a la registrada el pa-
sado año 2023 por estas fe-
chas, con 3.214 visitantes en
el mismo periodo.

La teniente de alcalde dele-
gada de Cultura, Maite Gon-
zález, ha señalado que, ante
esta importante afluencia de
visitas, “vamos a ampliar du-
rante toda esta semana la úl-
tima de estas exposiciones
dedicada a edificios emble-
máticos de la ciudad, a la que
se une la muestra permanen-
te del hallazgo inédito de la
capilla de Santa Catalina”.

La mayoría de los visitantes
proceden de Cádiz y de Sevi-
lla, destacando un fuerte in-
cremento de gaditanos que
han visitado el Museo de las
Cortes (aproximadamente el
70% de los visitantes) en es-
tos días. Además de Sevilla,
ha habido numerosos visitan-
tes de Málaga. 

CULTURASOCIEDAD La entidad repasa sus 150 años con fotografías y objetos singulares como una camilla de finales del XIX

Cruz Roja muestra su historia con
dos exposiciones en la ciudad

Daniel Barea
CÁDIZ | Con motivo del 150 ani-
versario de Cruz Roja en Cádiz
y en víspera de la celebración
de los 160 años de la organiza-
ción en España, la Plaza de
San Antonio acoge una expo-
sición con 30 paneles con los
acontecimientos más impor-
tantes de la entidad en la ciu-
dad y la Fundación Cajasol
muestra objetos singulares de
la misma.

‘Los tiempos cambian, la so-
lidaridad continúa’, que se
puede visitar hasta el próximo
domingo 12 de mayo en la Pla-
za de San Antonio ofrece un
recorrido gráfico por la histo-
ria de Cruz Roja Cádiz, desde
que fue fundada por Juan Cha-
pé Fernández, con fotografías,
entre otros de Eulogio García,
Joaquín Hernández, Kiki, y
Antonio Vázquez.

En la Fundación Cajasol,
‘150 años en Cádiz. Objetos
emblemáticos de Cruz Roja a
través del tiempo’ ofrece a los
visitantes hasta el 17 de mayo
piezas llamativas como una
camilla primitiva de finales
del siglo XIX para el transpor-
te de heridos, un brazalete de
enfermera de 1920 o material
del dispensario médico de
principios del siglo XX. Fran-
cisco Glicerio Conde Mora es el
comisario de la misma.

Durante la presentación de
estas dos actividades, la presi-
denta provincial de la institu-

ción, Carmen de Lara Villar,
ha agradecido la implicación
de todas las administraciones,
así como la de la Fundación
Cajasol, para impulsar la ac-
tuación de Cruz Roja Cádiz,
que trata de sumar “esa mijita
de humanidad” que todo el
mundo tiene para “estar cer-
cas de las personas” que lo ne-
cesitan.

Por su parte, Mar Díez, dele-
gada de la Fundación Cajasol
en Cádiz, ha destacado “la
gran labor humanitaria y la
confianza que transmite esta
organización”.  “Ver el peto
con la cruz da sensación de fa-
miliaridad y tranquilidad”, ha
agregado.

Respaldo de Sanz
El consejero de la Presidencia,
Antonio Sanz, ha valorado la
labor de “los héroes de la Cruz

Inauguración de la exposición de Cruz Roja en la sede de la Fundación Cajasol. VIVA

CONMEMORACIÓN___Sanz agradece el compromiso de los “héroes” de la Cruz Roja: “Están
cuando peor se pasa”  COMPROMISO___“Estar cerca de las personas” que lo necesitan  

bio”, ha señalado, remarcan-
do que “están cuando peor se
pasa, cuando no quedan fuer-
zas”.

En este sentido, ha destaca-
do “la pasión para afrontar
momentos difíciles, el senti-
miento porque le ponen tanto
carió” a su trabajo “sin esperar
contraprestación” y “los prin-
cipios de humanidad y solida-
ridad que pueden llevar a gala
a lo largo de su historia”.

Sanz ha apuntado que es co-
nocido “los servicios sanita-
rios que presta”, pero también
“es la mano que ofrece ayuda a
la mujer que sufre violencia de

género”, la que atiende “a ma-
yores y personas migrantes” o
la que “ofrece oportunidades
de empleo, porque nadie le ga-
na en eso a Cruz Roja”.

El acto, celebrado en el Pa-
rador, contó con la presencia
de la presidenta provincial,
Carmen de Lara Villar; el alcal-
de de Cádiz, Bruno García; la
delegada del Gobierno, Merce-
des Colombo; la subdelegada
del Gobierno, Blanca Flores; el
delegado de Zona Franca,
Fran González; y representan-
tes de los Cuerpos y Fuerzas de
Seguridad del Estado, Policía
Local o la Armada, entre otros.

Roja” durante el acto celebra-
do en la tarde de ayer en Cádiz
con motivo de los 150 años de
la entidad en la capital. 

Sanz, que ha recibido un re-
conocimiento de la organiza-
ción para la Junta de Andalu-
cía por la colaboración presta-
da, ha agradecido el gesto, pe-
ro ha remarcado que quienes
merecen las gracias “son los
40.000 voluntarios que hay en
Andalucía y los 4.500 en Cá-
diz”.

“Me emociona ver los chale-
cos rojos porque en cada uno
hay un compromiso con la so-
ciedad sin pedir nada a cam-

■ ■ Carmen de Lara destacó
la visibilidad que está teniendo
la entidad con la bandera izada
en la Plaza de Sevilla o el
faldón en el balcón del
Ayuntamiento, y las banderitas
por toda la ciudad a iniciativa
del comercio local.

La bandera izada en
Plaza de Sevilla

El apunte

Roberto López Rodríguez, El Cubano. VIVA

OBITUARIO La asociación Nadie Sin Hogar denuncia el abandono que sufrió “por Servicios Sociales” pese a no tener donde vivir

Muere el exiliado cubano Roberto López
DANIEL BAREA | Las complicacio-
nes por una lesión en el pie
han acabado con la vida de
Roberto López Rodríguez, El
Cubano, persona sin hogar
muy popular en Cádiz porque
recaló en la ciudad como asi-
lado en 2011. López Rodríguez
estuvo diez años en la cárcel
de su país como preso político
disidente. Fue liberado con la
condición de que abandonara
su tierra natal. El Gobierno de
José Luis Rodríguez Zapatero
le acogió y le brindó el estatus

de protección internacional,
con un compromiso que nun-
ca se cumplió de vivienda y di-
nero durante cuatro años.

“Músico profesional, quedó
en estado de absoluta preca-
riedad”, lamenta Miki Carre-
ra, portavoz de la asociación
Nadie Sin Hogar, que ayer
convocó un acto de homenaje
ante las puertas del Ayunta-
miento.

“Sufría alcoholismo y había
intentado en varias ocasiones
acabar con la adicción”, expli-

ca, pero no ha recibido, en su
opinión, la ayuda necesaria.
“Servicios Sociales debe ser
consciente de que este tipo de
casos precisan de seguimien-
to, no se puede usar una en-
fermedad para expulsarles a
la calle”, denuncia.

Carrera recuerda que “me lo
he encontrado muchas veces
en la Plaza de las Flores, enco-
gido, en un banco y última-
mente ha estado durmiendo
en una furgoneta en Punta-
les”, porque “Servicios Socia-

les le dieron por perdido y eso
no se puede hacer”.

López Rodríguez ha falleci-
do en el Hospital Puerta del
Mar, pero “si hubiera depen-
dido de la Administración lo-
cal, habría muerto en la furgo-
neta”, sostiene Carrera, que
rompe a llorar ante la impo-
tencia de la situación que su-
fren las personas sin hogar.
“Era un luchador, involucra-
do en la política municipal,
alegre y vitalista…”, concluye
abatido.
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SUCESO En la calle Arenal SOCIEDAD Visita a los tallere  del Centro Cívico Pérez Gener PLAYAS

La alcaldesa, Patricia Cavada, conoció el desarrollo de los talleres junto a sus usuarios. VIVA

Imagen del establecimiento donde se produjo el accidente. VIVA

Bahía  | San Fernando

SAN FERNANDO | El equipo de go-
bierno del Ayuntamiento de
San Fernando ha reforzado su
compromiso con la participa-
ción activa de las personas
mayores de la ciudad impul-
sando y apoyando todas
aquellas iniciativas encami-
nadas a promocionar la dina-
mización de este colectivo y a
evitar la soledad no deseada.
Así lo ha expresado la alcal-
desa, Patricia Cavada, en el
marco de una jornada en la
que ha compartido con las
personas usuarias los talleres
que se imparten en el Centro
Cívico Pérez Gener, que este
año aumentan su presupues-
to en un 26,6 por ciento.

La alcaldesa ha compartido
con las personas participan-
tes los talleres impartidos en

este centro, que, como se re-
cordará, fue ampliado y refor-
mado para dedicarse expre-
samente a fomentar la dina-
mización y la participación
de las personas mayores de
San Fernando, dando res-
puesta así a una de las de-
mandas históricas del movi-
miento vecinal en esta zona
de la ciudad.

Durante su estancia en las
instalaciones, Cavada ha
querido destacar la labor de
los y las profesionales que
trabajan en este centro, así
como la importancia funda-
mental del voluntariado,
agradeciendo “la generosi-
dad de todas las personas que
entregan desinteresadamen-
te su tiempo para mejorar la
vida de los demás, contribu-

yendo a que San Fernando
sea una ciudad cada día más
inclusiva y más para todos y
todas”.

El Ayuntamiento isleño
viene desarrollando numero-
sos talleres y actividades para
las personas mayores en el
Centro Cívico Pérez Gener, pa-
ra los que este año se consig-
na una partida en los presu-
puestos de 38.000 euros, un
26,6 por ciento más que en
ejercicios anteriores.

La temática de los talleres
es variada y diversa, abarcan-
do desde la memoria a las
nuevas tecnologías, pasando
por la jardinería o el manteni-
miento personal. Destaca
también el programa especí-
fico Enrédate puesto en mar-
cha a través de Cruz Roja.

Impulso a la participación
activa de los mayores

Camposoto
renueva la
Bandera Azul
y logra una
mención 

JOSÉ F. CABEZA | La Playa de Cam-
posoto de San Fernando ha
sido reconocida un año más
con la Bandera Azul que con-
cede cada año la Asociación
de Educación Ambiental y del
Consumidor (Adeac), pero es-
te 2024 llega además acompa-
ñado por una Mención Espe-
cial por el Servicio de Soco-
rrismo que se ofrece en el en-
clave litoral isleño.

España continúa liderando
en 2024 el ranking mundial
de países con más Banderas
Azules (747), gracias al es-
fuerzo constante de munici-
pios y puertos deportivos, y al
trabajo cooperativo con las
administraciones públicas.

También es el primer país
del mundo con mayor núme-
ro de Banderas Azules para
playas (638), seguido de Gre-
cia y Turquía. El 15 por ciento
de las playas con Bandera
Azul del mundo se encuen-
tran en España. La Bandera
Azul está presente en 52 paí-
ses y en más de 5.000 lugares.
En el caso de la provincia  son
un total de 30 las banderas
azules.

El Ayuntamiento  ha recibi-
do con satisfacción el nom-
bramiento de la Bandera Azul
por su servicio de Socorrismo
en la playa de Camposoto. Pa-
ra alcaldesa, Patricia Cavada,
esta mención especial supo-
ne un reconocimiento del es-
fuerzo por parte del Ayunta-
miento “por contar con los
mejores servicios públicos,
en este caso de socorrismo en
la playa de Camposoto”.

SAN FERNANDO | Una persona ha
muerto y otra ha resultado
herida en un accidente de
moto que tuvo lugar a última
hora del lunes en San Fernan-
do, según informa Emergen-
cias 112 Andalucía, servicio
dependiente de la Consejería
de la Presidencia, Interior,
Diálogo Social y Simplifica-
ción Administrativa de la Jun-
ta.

El suceso se produjo en el
casco urbano, cuando una
motocicleta con dos ocupan-
tes ha chocado por causas
que se investigan contra la fa-

chada de una farmacia de la
calle Arenal, sobre las 22:15
horas, según los testigos.

Al lugar del siniestro acu-
dieron efectivos de Policía Lo-
cal y el Centro de Emergen-
cias Sanitarias 061, pertene-
ciente al Servicio Andaluz de
Salud. Según fuentes de Poli-
cía Local, una persona, en
concreto una mujer de 20
años, ha fallecido y otra ha re-
sultado herida. Se trata de un
hombre de 23 años.

Comenta esta noticia en
informacionsanfernando.es/

Un muerto y
un herido al
chocar contra
una farmacia
VÍCTIMAS___La fallecida es una mujer
de 20 años, mientras que el hombre
herido tiene 23 años de edad
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El PP da un
paso más en su
denuncia sobre
la parcialidad
del CIS
MADRID. EFE | El PP da un paso
más en su denuncia sobre la
parcialidad del CIS, ponien-
do ahora el foco en el gasto
público. Esta iniciativa se su-
ma a la denuncia por vía judi-
cial que el partido dirigirá
contra Tezanos al entender
que ha podido malversar fon-
dos públicos, según avanzó
ayer el portavoz del PP en el
Congreso, Miguel Tellado. El
PP ha solicitado que el Tribu-
nal de Cuentas realice un in-
forme de fiscalización del
Centro de Investigaciones So-
ciológicas (CIS), al tiempo
que ha denunciado que este
examen no se haya hecho en
seis años y que este organis-
mo haya duplicado su dota-
ción presupuestaria desde
2018. La formación de Alberto
Núñez Feijóo ha registrado
un escrito dirigido a la mesa
de la Comisión Mixta para las
Relaciones con el Tribunal de
Cuentas en el que insta a pe-
dir desde esta comisión un in-
forme que comprenda los
ejercicios entre el 1 de enero
de 2018 y el 31 de diciembre
de 2023. Argumenta el grupo
popular que el CISha pasado
de un presupuesto en 2018 de
8,055 millones de euros a
15,93 millones en 2023, que el
incremento de las partidas de
personal ha crecido en 1,5 mi-
llones y que la cuenta de “ma-
terial y suministros”, ha pa-
sad de 3,2 millones a 8,76 mi-
llones.

ENCUESTAS

Actualidad NIÑO GABRIEL

La madre convoca una
concentración contra los
que se “lucran” con su hijo

Patricia Ramírez, madre del niño Gabriel Cruz, ase-
sinado en Almería por la expareja de su padre, ha
convocado una concentración para el próximo sá-
bado 11 de mayo con la que pretende solicitar “ayu-
da urgente a la buena gente para evitar que se lu-
cren de la muerte” de su pequeño.

SANIDAD A su juicio, hay que analizar también las especialidades deficitarias y modificar los criterios de acreditación

Juanma Moreno, junto a la consejera de Salud, Catalina García, en el Virgen del Rocío. EFE/JULIO MUÑOZ

SEVILLA. AGENCIAS | El presidente
de la Junta, Juanma Moreno,
insistió ayer en demandar al
Gobierno central un pacto por
la sanidad que tenga entre sus
objetivos una ampliación
anual de 1.000 plazas MIR en
los próximos cuatro años.

Así se pronunció Juanma
Moreno durante su interven-
ción en el acto de bienvenida a
los residentes (MIR) 2024 del
Hospital Universitario Virgen
del Rocío de Sevilla, apuntan-
do que, sin duda, es suma-
mente importante recibir a jó-
venes que inician una nueva
fase de formación en unos de
los centros hospitalarios más
importantes del país.

“Tenéis hoy la suerte y el
mérito de recalar en un hospi-
tal que es una referencia abso-
luta en formación y atención
de excelencia”, indicó el pre-
sidente, para quien el objetivo
tiene que ser consolidar un
sistema sanitario “bien aten-
dido y con los profesionales
suficiente”. En este sentido,
insistió en expresar su preo-
cupación por la falta de profe-
sionales sanitarios que se si-
gue habiendo en el conjunto
de España: “Habrá que hacer
todos los esfuerzos posibles
para desbloquear una situa-
ción que desgraciadamente es
crónica, que es la falta de pro-
fesionales sanitarios que hoy

padece prácticamente el con-
junto de nuestro país”.

Moreno ha pedido al Ejecu-
tivo nacional que aborde con
las comunidades autónomas
este problema mediante un
pacto por la sanidad que per-
mita una ampliación anual de
1.000 plazas MIR en los próxi-
mos cuatro años, “porque no
es de recibo que más del 20
por ciento de los graduados
que aprueba el examen MIR

se quede sin plaza cuando son
precisamente tan necesarias
especialidades que son súper
demandadas”.

A su juicio, hay que anali-
zar también las especialida-
des deficitarias y modificar
los criterios de acreditación
para cubrir esa demanda,
“porque necesitamos más mé-
dicos y sanitarios”.

Indicó que los jóvenes que
logran una plaza MIR en An-

dalucía van a trabajar en uno
de los mejores y más potentes
sistemas sanitarios de Espa-
ña, aunque también hay “ca-
rencias” como ocurre en todas
las comunidades autónomas.

“El mayor sistema sanitario
que hay en España; no existe
otro sistema sanitario por nú-
mero de profesionales, por
presupuesto y por ámbito de
actuación, casi nueve millo-
nes de personas”, indicó Mo-

reno.
Por ello, según agregó, An-

dalucía no es únicamente
atractiva para estudiantes an-
daluces, sino también para
los de otras comunidades au-
tónomas. Según apuntó, cada
vez son más los MIR de otras
comunidades que quieren ha-
cer su residencia en Andalu-
cía, de manera que actual-
mente representan el 28 por
ciento del total, frente al 18
por ciento de hace cinco años.

El Hospital Virgen del Ro-
cío tiene actualmente más de
550 residentes activos y es uno
de los destinos más demanda-
dos, según expuso Moreno,
apuntando que cuenta con
180 tutores de residentes, re-
conocidos expertos en las áre-
as de urgencia de adultos, me-
dicina y enfermería. Agregó
que además es uno de los hos-
pitales con mayor capacidad
docente del país, con un pro-
grama muy variado que fo-
menta entre los residentes la
participación en las tareas
asistenciales y de investiga-
ción.

“Un centro hospitalario
que atrae y retiene a grandes
profesionales, médicos, en-
fermeros o farmacéuticos, con
una perfecta simbiosis entre
el ámbito asistencial, el ámbi-
to docente y el ámbito investi-
gador”, agregó.

Moreno reclama al Gobierno un pacto con
las CCAA para paliar el déficit de médicos
DEMANDA___ El presidente de la Junta insiste en la falta de profesionales y propone que el acuerdo
tenga entre sus objetivos una ampliación anual de 1.000 plazas MIR en los próximos cuatro años

GIBRALTAR La Junta, preocupada por “las prisas del Gobierno”

Antonio Sanz asegura que “la
reunión con Albares llega tarde”
AGENCIAS | El consejero de la
Presidencia, Antonio Sanz,
ha afirmado que la reunión
convocada por el ministro de
Exteriores, José Manuel Alba-
res, para informar sobre las
negociaciones de Gibraltar
“llega tarde y mal”. Además,
ha mostrado la “preocupa-
ción” de la Junta por “las pri-
sas del Gobiernopor buscar
una foto y poder firmar cual-

quier acuerdo, aunque sea
perjudicial para el Campo de
Gibraltar”. En rueda de pren-
sa, Sanz agradeció que el Go-
bierno le dé la razón a la Junta
al convocar la reunión el pró-
ximo lunes, ya que recordó
que el Gobierno andaluz “lle-
vaba semanas alertando de
que era la primera vez en la
historia en la que se estaban
produciendo negociaciones y

no se estaba informando ni a
los alcaldes de la comarca ni a
la Junta de Andalucía”. El al-
calde de San Roque, Juan Car-
los Ruiz Boix, replicó al con-
sejero que el ministro ha teni-
do ya dos reuniones con los
alcaldes de la comarca, y en
la última se consensuaron do-
cumentos que han servido
para defender la postura es-
pañola en las negociaciones.

El Supremo anula el nombramiento
de Dolores Delgado como fiscal
MADRID. EFE | El Tribunal Supre-
mo ha anulado el nombra-
miento de la ex fiscal general
del Estado Dolores Delgado
como fiscal de Sala de la Fis-
calía de Derechos Humanos y
Memoria Democrática y ha
pedido al Consejo Fiscal que
estudie si concurre una causa
de incompatibilidad por la
actividad de su marido, el ex-
juez Baltasar Garzón.

Fuentes jurídicas informan
de que la Sección Cuarta de la
Sala de lo Contencioso Admi-
nistrativo estimó ayer por
mayoría los tres recursos
contra el nombramiento de
Delgado, que no fue avalado
por el Consejo Fiscal.

Se trata del segundo nom-
bramiento que el Alto Tribu-
nal anula a Delgado, que fue
ministra de Justicia entre

2018 y 2020 y fiscal general
del Estado entre 2020 y 2022,
una vez que ya invalidó su
designación para la fiscalía
togada del Supremo el pasa-
do noviembre. El fallo anula
el real decreto de nombra-
miento y retrotrae las actua-
ciones al momento anterior
de su designación como fis-
cal de Sala de la Fiscalía de
Derechos Humanos.

MEMORIA DEMOCRÁTICAPor incompatibilidad



deció la colaboración entre
instituciones, que señala co-
mo “imprescindible” para la
organización de un evento,
algo que también ha destaca-
do el responsable de Diputa-
ción, resaltando “las facilida-
des y la necesidad de coope-
ración entre administracio-
nes en materia deportiva”.

El Campeonato de España
Cadete de Baloncesto agluti-
na a una cifra “muy impor-

Deportes08.05.24
Cádiz y San Fernando
acogerán el campeonato

El Ayuntamiento de San Fernando acogió la presentación oficial del campeonato. AYTO. SAN FERNANDO

CÁDIZ | El Ayuntamiento de
San Fernando acogió la pre-
sentación del Campeonato de
España Cadete Masculino,
que se celebrará del 19 al 25 de
mayo entre Cádiz y La Isla con
la participación de los 32 me-
jores clubes del país.

La alcaldesa de San Fer-
nando, Patricia Cavada,
acompañada por el teniente
de alcalde de Deportes, Anto-
nio Rojas, y el concejal de De-
portes del Ayuntamiento de
Cádiz, Carlos Lucero, junto a
Antonio Torres, vicepresiden-
te de la Federación Española
de Baloncesto, Javier Vidal,
vicepresidente segundo de la
Diputación de Cádiz, y Adolfo
Magrañal, delegado de la FAB
en Cádiz, dieron a conocer los
detalles de un torneo.

Carlos  Lucero señaló que
“tras muchos años” Cádiz
“vuelve a tener un papel pro-
tagonista en el baloncesto a
nivel nacional” con la cele-
bración de este campeonato y
que la capital “aspira a jugar
entre los líderes provinciales
de este deporte”, por lo que
espera “seguir albergando
grandes eventos deportivos”.

Por su parte, el vicepresi-
dente de la Federación agra-

tante” de personas, desde los
jugadores, cuerpos técnicos,
organización, así como los fa-
miliares de los participantes.
Todo ello sin contar con el pú-
blico asistente, que se espera
de toda la geografía nacional.

Este año San Fernando or-
ganizará, acogerá y patroci-
nará más de 80 eventos de
distintas categorías, discipli-
nas y ámbitos aparte de los
enmarcados en calendarios

BALONCESTO Campeonato de España Cadete Masculino

DATO___Participarán los 32 mejores clubes del país UNIDAS___Ambas ciudades
colaboran en la organización del torneo, que se jugará del 19 al 25 de mayo

de ligas, federaciones y clu-
bes. Supone recibir a muchas
personas, “esto repercute en
la economía, en nuestra hos-
telería, comercio y en los ho-
teles”, dijo Cavada. “Se trata
de un modelo de crecimiento
en la organización de eventos
especializados, como parte
esencial de la estrategia de
consolidación de la ciudad
como destino de turismo de-
portivo”, añadió la alcaldesa.

La Foiling
Base expone
su progreso
ante el
mundo

VELA Foiling Base

CÁDIZ | Además de las carreras,
SailGP realiza en cada parada
internacional actividades pa-
ralelas como la desarrollada
en el marco del evento de Ber-
mudas, Champions for Chan-
ge presentado por Apex
Group. El público disfrutó de
las presencia de la corredora
olímpica estadounidense Ha-
zel Clark como presentadora,
de la integrante del equipo
suizo de SailGP Laurane Met-
traux y la estratega del equi-
po español de SailGP María
Cantero, que ha sido coach en
el último clinic realizado en la
Foiling Base Cádiz impulsada
por SailGP Inspire y el Institu-
to Municipal de Deportes del
Ayuntamiento de Cádiz.

Cantero puso en valor el
trabajo que desde Foiling Ba-
se Cádiz se realiza en los cam-
pos de accesibilidad, inclu-
sión y sostenibilidad a través
de su faceta deportiva, derri-
bando barreras sociales y
económicas en el acerca-
miento del foiling a la pobla-
ción y talentos internaciona-
les. En sus palabras: “Esta-
mos volcados de lleno en la
Foiling Base Cádiz, nos cen-
tramos en acabar con la per-
cepción de elitismo en el foi-
ling, ofreciendo igualdad de
oportunidades independien-
temente de la procedencia o
la experiencia, promoviendo
la diversidad y la inclusión”.

Ousou sigue
trabajando
al margen y
es duda para
el domingo

FÚTBOL Primera

CÁDIZ | El primer equipo del Cá-
diz se ejercitó ayer en la Ciu-
dad Deportiva Bahía de Cá-
diz, tal y como hará también
hoy y durante toda la semana
para preparar el encuentro
del próximo domingo en el es-
tadio Nuevo Mirandilla.

La sesión arrancó con el ha-
bitual calentamiento dinámi-
co general para pasar a ron-
dos y diversas tareas de pose-
sión. Posteriormente se lleva-
ron a cabo tareas de finaliza-
ción con el grupo dividido en
dos para disputar un partido
reducido condicionado a va-
rias indicaciones y situacio-
nes de finalización. 

La sesión finalizó con nue-
vos ejercicios de finalización
y un minipartido reducido
con tres equipos.

La peor noticia es que Ou-
sou se mantuvo al margen del
grupo. El central, que ya cau-
só baja en el Bernabéu tras
ser sustituido en el descanso
del partico contra el Mallorca,
sufrió un esguince en su tobi-
llo izquierdo.

Cada entrenamiento sin su
presencia aumenta el porcen-
taje de posibilidades de que
no pueda estar disponible pa-
ra jugar el encuentro del pró-
ximo domingo. Tampoco es-
tarán los lesionados de larga
duración: José Mari, San
Emeterio, Luis Hernández,
Kouamé y Meré.
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La tribuna de Nertis

H ace tres semanas un compañero escribió so-
bre la consulta popular que se había decidi-
do lanzar del modelo deseado de la Feria de
abril desde el Ayuntamiento de Sevilla, en
un artículo denominado “referéndum por

sevillanas”, el cual relataba perfectamente cómo ha ido
evolucionando y se ha venido desarrollando en sus dis-
tintas épocas con respecto a su duración. De la votación
formalizada la semana pasada salió vencedor el modelo
tradicional frente al actual, volviéndose al modelo que
estuvo vigente hasta el año 2016, haciéndose público el
resultado el mismo día que terminó la encuesta, el pa-
sado jueves 25 de abril de 2024, aunque ello fue por es-
casos 4.000 votos, o lo que es lo mismo un 52%, ganan-
do el que gira entre lunes como día del pescaito al do-
mingo como último día. Lo cierto es que con esto el que
podría haber salido más perjudicado es el propio alcal-
de, que en su programa electoral ya prometió una “Se-
villa efímera”, marcando como objetivo primordial res-
petar la tradición, además de ampliar el recinto, dar al
espacio mayor utilización todo el año para otros aconte-
cimientos e intentar evitar las molestias a los barrios co-
lindantes, no habiendo cumplido con los que le votaron
de haber triunfado la feria actual. Por consiguiente, soy
de la opinión que ha sido demasiado benévolo y la con-
sulta no era necesaria incluso ni hacerla, pudiendo ha-
ber sido el gran perjudicado, pero tras haberla hecho lo
cierto es que se le ha dado mayor revestimiento, propor-
cionando más seriedad para que la misma no ande
cambiándose cada vez que se quiera o llegue un nuevo
alcalde a la ciudad, estableciendo unos parámetros mí-
nimos a los que habría de someterla si se desease modi-
ficar nuevamente. Aun así, numerosos son los que han
sentenciado esta encuesta, entre los que podemos des-
tacar tanto a Facua-Consumidores en Acción como a
Con Andalucía, aprovechando la ocasión para criticar y
manifestar que no se han cumplido con los requisitos
establecidos en la Ley de Participación Ciudadana, exi-
giendo volver a convocar la consulta, saliendo Don Ma-
nuel Alés, como Delegado de Fiestas Mayores para rei-
vindicarse, alegando que son los partidos políticos que
ahora juzgan la consulta los que estaban también en el
año 2016, siguiéndose los mismos procedimientos que
entonces, quedando ahora como próximo paso la modi-
ficación de la ordenanza de la Feria. ■

A vueltas con el
referéndum 

Pedro Salinero

HORIZONTALES.- 1: Viento frío y turbulento del noroeste
o norte que en España sopla principalmente en Cataluña.-
2: Armazón de tres pies. Al revés, coloca.- 3: Ciudad italia-
na. Adjetivo que expresa una cantidad indeterminada.- 4:
Localidad de Asia Menor. Ponga un sello de plomo pen-
diente de hilos en un documento, privilegio o diploma.- 5:
Recupero la salud. Natural de Peonia (fem) región del
norte de la antigua Macedonia.- 6: Estirara.- 7: Planta
medicinal de la familia de las compuestas (Pl).- 8: Ordena.
Palmeral en el desierto.- 9: Al revés, desatendí. Dueño.-
10: Al revés broncearé. Sufijo que en química orgánica
forma nombres compuestos que contienen hidroxilo.- 11:
Adverbio demostrativo. Señala lo que corresponde a
alguien o algo.

VERTICALES.- 1: Número. Menores Extranjeros no
Acompañados.- 2: Desorden y camorra entre varias per-
sonas.- 3: Montón de cosas puestas unas sobre otras.
Labor en hueco sobre metales preciosos.- 4: Aplanadora.-
5: Mico. Sebo, tocino.- 6: Al revés, que ha perdido el jui-
cio. Alimento básico. Existía.- 7: Al revés, preposición.
Lapsos, tiempos.- 8: Sumidero. Exprésate.- 9: Ion con
carga negativa. Jugo que fluye de diversas plantas umbe-
líferas.- 10: Nombre de mujer. Nombre de varón.- 11: Falta
o suspensión de la respiración (Pl). Única en su especie.

HORIZONTALES.- 1: Tramontana.- 2: Trípode.
noP.- 3: Rimini. Cien.- 4: Éfeso. Plome.- 5:
Curo. Peonia.- 6: Elongara.- 7: Árnicas.- 8:
Manda. Oasis.- 9: íoseD. Amo.- 10: éraroD.
Ol.- 11: Allá. Asigna.

VERTICALES.- Trece. MENA.- 2: Trifulca.- 3:
Rimero. Niel.- 4: Apisonadora.- 5: Mono.
Grasa.- 6: odI. Pan. Era.- 7: nE. Períodos.- 8:
Cloaca. Di.- 9: Anión. Asa.- 10: Noemi. Simón.-
11: Apneas. Sola.

SUDOKU
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Carmen del Toro
SEVILLA

El cultivo del arroz se ha con-
vertido en una “simbiosis”
perfecta entre agricultura y
medio ambiente, tras cons-

tatarse científicamente que dismi-
nuye el nivel de nitratos en el agua,
un filtro de la marisma que cuenta
ahora con un “punto de inflexión”,
los 240 millones de euros que se
van a invertir en la modernización
y mejora de la eficiencia de los rie-
gos del Bajo Guadalquivir, seis pro-
yectos, uno de ellos ya en ejecu-
ción, que estarán culminados en
cinco o seis años.

Son algunas de las principales
conclusiones que se extraen de las
jornadas ‘Avances en el Cultivo del
Arroz’, organizadas por Publica-
ciones del Sur y Ebro Foods, con las
comunidades de regantes de la zo-
na y la Confederación Hidrográfica
del Guadalquivir (CHG), en las que
se ha puesto en evidencia que los
264 hectómetros cúbicos de agua
con los que contará el sector para
la próxima campaña suponen una
“oportunidad” tras cinco años y
medio de sequía que obliga a los
productores a “hacer números” pe-
ro también a “recuperar el merca-
do”, copado por las grandes distri-
buidoras y los países del tratado
EBA, por lo que Juan Parias, de
Ebro Foods, llamó a Bruselas a pro-
teger las 1,8 millones de toneladas
al año de arroz que se producen en
Europa, el 10% de ellos en Sevilla.

El sector podría tener un hándi-
cap importante en el aspecto am-
biental pero todos los estudios
científicos (CSIC) están demos-
trando que el arroz es un filtro per-

Las obras de
modernización
del Guadalquivir
culminarán en
unos seis años,
con 240
millones de
inversión

fecto para reducir los niveles de ni-
tratos, una simbiosis perfecta en-
tre agricultura y medio ambiente
que se complementa con el hecho
de que los arrozales se convirtieron
en “marismas de sustitución”, en
palabras de Rafael Seiz, de WWF,
durante la sequía, lo que corrobo-
raron todos los presentes en las jor-
nadas. El aspecto ambiental pero
también el económico y social es el
que se puso en evidencia en las jor-
nadas, con un sector que se enfren-
ta a grandes retos, especialmente
por la salinidad recurrente y las
mareas, y para el que las infraes-
tructuras son claves para su futuro,
pero también el análisis de pro-
puestas de futuro como las desalo-

bradoras o las balsas para riegos.
Para el presidente de la CHG, Jo-

aquín Páez, el “punto de inflexión”
está en la aprobación del proyecto
de modernización y eficiencia del
Bajo Guadalquivir, 240 millones en
cinco proyectos de los que uno ya
es una realidad al estar ejecután-
dose, el del Tramo Origen, y que
permitirá, “con todas las salva-
guardas ambientales”, que el culti-
vo del arroz mantenga su impor-
tancia estratégica y social y dé pa-
so a nuevas oportunidades para un
sector que es “un gran desconoci-
do”. ■

El programa especial se emitirá este
sábado a las 20.00 en 7TV

Arroz, filtro de la marisma

Foto de familia de los organizadores y participantes en el foro ‘Avances en el Cultivo del Arroz’. AGF

ENCUENTRO Publicaciones del Sur y Ebro Foods abordan con regantes y CHG los retos del cultivo

OPORTUNIDAD___Las lluvias y la modernización del regadío, claves para el futuro
de un cultivo que es simbiosis perfecta entre agricultura y medio ambiente


